

sopla; el junco se doblega; el huracán concluye; el junco vuelve á levantarse.»

¡Qué profundas lecciones encierran estas líneas! Representemos el derecho, que siempre triunfa y al fin queda incólume.

El gobernador de Sevilla, Sr. Auñón, ha hecho presente al gobierno que en aquella provincia han disminuido considerablemente los sinsabores porque ha pasado la clase trabajadora con motivo de la esterilidad de la cosecha del año anterior. Este resultado satisfactorio se debe á las lluvias que se han experimentado últimamente y á los esfuerzos de las autoridades y de los ayuntamientos.

El Sr. Auñón está escribiendo una Memoria detallada y espresiva de cuantos incidentes han ocurrido durante la misma y los medios que se han puesto en práctica para contener su desarrollo.

Dicen de Badajoz:

«Para que Vds. puedan comprender hasta qué punto llegó el entusiasmo de los habitantes del inmediato pueblo de Montijo cuando empezó á llover en aquella localidad, hasta decir que se echaron á la calle, escopeta en mano, seguidos de la música y sostuvieron toda la noche un fuego graneado y una algazara nunca vista y espontánea. Esta demostracion era muy justa y natural puesto que dicho pueblo funda su esperanza en el fabuloso número de fanegas de trigo que recolecta anualmente de sus estensas llanuras, cuyas tierras son de las mas férciles de la provincia.»

S. M. la Reina ha tenido á bien conceder la cruz de Isabel la Católica á D. Estéban Muxah, director de caminos vecinales de Gerona; á D. Salvador Barrera, propietario; á D. Ignació Canuto Bonet, inspector de vigilancia, y á D. Ignació Conill, subinspector de este cuerpo, por su comportamiento durante los sucesos de agosto último.

Dicen las Hojas autógrafas de París:

«La emperatriz y el príncipe imperial van á salir decididamente para Roma á bordo del yacht imperial la *Reina Hortensia*. Su numeroso séquito irá á bordo del *Gerónimo Napoleón* y toda la escuadra acorazada formará la escolta. Este súbdito viaje se relaciona con la próxima primera comunión del príncipe imperial.

La goleta española *Africa* llevó á fines de marzo á la Habana noticias de Santhómas. Corría en esta isla el rumor de que el senado americano habia ratificado el tratado de venta á los Estados-Unidos. La alegría era general. Los habitantes de Santa Cruz estaban muy disgustados de que se les hubiese escludido del tratado. Era eminente un rompimiento.

La riqueza de la ista iba en aumento. Han cesado los temporales y el vómito ha

desaparecido. Hacia cuatro dias que no se presentaban casos de cólera. El total de muertos asciende á 500; de ellos solo quince eran blancos.

La compañía francesa trasatlántica piensa hacer escala en Santhómas si los Estados-Unidos no aceptan la compra. Esto le hará competencia á la línea inglesa.

Un despacho telegráfico de la Habana de fecha 24 del pasado recibido por la vía de Nueva-York da las siguientes noticias de Venezuela:

El ejecutivo de Caracas está en pugna con la comision nombrada por la camarilla de diputados, los cuales dicen que el país está disgustado de la marcha del gobierno y cansado de la peligrosa guerra que lo aflige.

Han llegado ya ciento cuarenta y tres diputados, pero no son bastantes para constituir mayoría.

La comision ha recibido la protesta del ejecutivo, pero la tiene reservada para presentarla á las cámaras.

El general Monagas á tomado la ciudad de Barcelona. El general Valle ha salido para Tigré. El general Colinas ha ido á Calabozo por Barbacoa.

Por noticias de Jamaica se sabe que los rebeldes se hallaban á cincuenta millas de Caracas; que la capital estaba en estado de sitio, y que era muy espuesto transitar de noche por las calles.

El secretario de la legacion francesa fué muerto por una equivocacion de las tropas, y por poco les cupo igual suerte á los que estaban en el yate *Sulana*.

El 7 del corriente hubo algunos casos de vómito en Caracas,

La faccion rebelde de Ocumare dejó sus heridos en Cutaca. Los gerrilleros estan en la Laguna de Maracaibo, Santa Cruz y Cagua.

Dice un periódico de Sevilla:

«Desde que han sido favorecidos nuestros campos por la lluvia tan oportuna y suficiente, de que aun estamos disfrutando, es cada dia de mas baja la tendencia del trigo. El que se vende es estrangero y lo hay á muchos precios, pues clases inferiores existen á 60 rs. y los mas superiores obtienen con dificultad el precio de 80. Las entradas de este grano continúan siendo grandes por arribos á nuestro puerto y por remesas que se recibe de Cádiz, donde hay grande aglomeracion de este artículo.

Las harinas no ofrecen por ahora, mas con la abundancia de trigo está encalmada su venta, de 27 1/2 á 29 reales arroba de 2.ª á 1.ª clase.

La cebada no tiene variacion de 42 á 44 reales fanega para el consumo,

Garbanzos y maíz en cortas operaciones, no han variado de los precios de la anterior semana.»

Al adorar solemnemente la Santa Cruz en los divinos oficios del viernes santo la Reina (q. D. g.), siguiendo su piadosa costumbre y la de sus augustos predecesores, y de acuerdo con el consejo de Ministros, se ha dig-

nado indultar de la pena capital, caso de que se imponga por sentencia que cause ejecutoria, á los reos de homicidio Manuel Diaz Gomez, Elias Torrija Llorente, Alejandro Pastor y Pastor é Hipólito de San Mateo, cuyas causas penden en la audiencia de esta córte en las de los dos primeros, en la de Albacetelas de los dos segundos.

En el mismo solemne acto ha indultado S. M. de la pena capital á los soldados de los regimientos infanteria de la Reina y del de Asturias Miguel Agullet Maurel, Rafael Segui Gallegos y Francisco Huelga Cruz, los dos primeros por el delito de hurto de una cartuchera con municiones, y al tercero por el de abandono de centinela y tercera de-sercion, conmutándola por la inmediata de 10 años de presidio con retencion.

Segun leemos en la *Corona*, periódico liberal de Barcelona correspondiente al 9 del actual, han salido para esta córte algunas esposiciones á favor del Banco único de credito territorial, de las que se están firmando en varios puntos del Principado.

Un norte-americano ha ganado un millon de duros de una manera ingeniosa. Se sabe que las señoras, para coser, fijan la tela en su rodilla por medio de un alfiler. Un pájaro costurero reemplaza este antiguo sistema. Se fija un mirlo de metal que abre su pico cuando se le oprimia la cola, y que tiene debajo del vientre un aparato para adoptarlo á una mesa. El pico sostiene la costura, y sobre las alas hay una almohadilla para los alfileres y agujas. El fabricante de estos pájaros que se ha enriquecido vendiendo y esportando millones de ellos, no es el inventor. Lo ha inventado un joven francés, mozo de baños en un hotel de la patria de Washington, al cual no le ha servido de nada su buena idea por falta de iniciativa y de capital para plantearla.

El capitán general de Madrid ha enviado á los gobernadores militares el siguiente telegrama:

«Remita V. E. cuantas instancias se promuevan por los jefes y oficiales para pasar á destinos civiles aunque no se hayan circulado ningunas vacantes de estos para tenerlos presente cuando se reciba su conocimiento por los respectivos ministerios, y que puedan ser provistos sin retraso.»

Las cuestiones de paz y de guerra vuelven á agitarse en la prensa francesa. Hay quien cree que Francia exige que se acepte su mediacion entre Prusia y Dinamarca, como una prueba de que vive poderosa su influencia en Europa, ó de lo contrario que está resuelta en un porvenir no lejano á plantear la cuestion dinamarquesa respecto de la Prusia, y la cuestion polaca respecto de la Rusia contando con tener el apoyo del Austria y la neutralidad benévola de la Inglaterra.

Con motivo del arribo de considerables cargamentos de Levante, es grande la existencia de trigo que existe en los almacenes del Grao. Las espediciones al interior continúan en grande escala. Sin embargo, se